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petits poussins 

           

 Une NOUVELLE Année UN 

NOUVEAU JOURNAL !          

            

 Tout d’abord, bonne année à tous. Je vous souhaite plein de belles 

choses pour cette nouvelle année 2020 et par la même occasion une bonne 

réussite pour ce deuxième trimestre.  Voici le deuxième journal des petits 

poussins. Pour développer ce nouveau journal des élèves de CM2 m’ont 

rejointe. Et maintenant je vous laisse à votre lecture.(Sidonie BRAHMI)  

  Un peu d’allemand 
CYCLE D'ALLEMAND                                                  

  En cette année de CM2, nous avons commencé l'allemand avec Mme 

Ingrid Nassif (allemande) qui est en France depuis 40 ans.   

CULTURE ET TRADITION                                            

Pour les Allemands, Noël est une fête très importante (marché de Noël ,ST 

Nicolas)  etc...          

 

 



APPRENDRE EN S'AMUSANT                               

Voici un jeu pour apprendre l'allemand tout en s'amusant                                                                                                                                                        

Complète ces mots 

 Ki..er            (enfant) 

 ge..                 (jaune) 

 Niko...staq    (ST Nicolas) 

 Rot                (rouge)                                                                                                                  

 Sophie Abi Fadel CM2 

       

 

Comme chaque année, les élèves de cm2 se lancent dans un magnifique projet « les 

Unités Alzeimer au Kennedy ». A chaque rencontre, nous faisons quelque chose de 

nouveau. Cette fois-ci (le 21/01/2020) nous avons travaillé sur le thème de la cuisine et 

nous avons goûté à d'anciens légumes comme le céleri branche, du topinambour et du 

radis noir...Comme à chaque fois, nous repartons avec joie nous attendons la prochaine 

rencontre avec impatience !!!!! 

                                           Sophie Abi Fadel CM2 



   l’aRBRE Coupé      

  

Un arbre de l’école était malade. Il représentait un danger au sein de notre 

établissement, car il avait des branches creuses qui pouvaient tomber sur la 

tête des enfants. Des personnes sont venues le couper, il ne reste plus que sa 

souche. Surement aucun arbre ne sera replanté. (Sidonie BRAHMI)   

             

  Une nouvelle piscine à   

    vendôme     
 La nouvelle piscine de Vendôme 

vient enfin d’ouvrir ! Nous l’attendions 

quand même depuis 2ans !! Nos cycles 

piscine se dérouleront donc dans notre 

nouvelle piscine. Pour l’instant le 

centre aquatique n’est qu’intérieur 

mais tout cela va changer…En avril 

2020 la piscine extérieure sera ouverte 

(normalement), (et avec toboggan). 

(Sidonie BRAHMI)    

 



J'aime la galette, savez-vous 

comment ? 
  32 millions d'exemplaires en France sont dévorés quand arrive le mois de 

janvier. Sans trop de suspens, c'est celle à la frangipane qui reste la plus 

populaire ! 

D’où vient la tradition de cette galette des Rois en France ? C’est la question 

qui revient tous les ans au moment de découper le précieux gâteau rond. 

Les origines sont multiples et controversées 

Célébré pendant longtemps le jour de l’épiphanie le 6 janvier, soit 12 jours 

après Noël, on tire les rois le 1° dimanche de janvier (le 1° dimanche entre le 2 

et le 8 janvier, lorsque le 6 janvier tombe un jour de semaine, jour non chômé 

ne permettant pas aux fidèles de se rendre à la messe). Enfin bien souvent on 

mange de la galette durant tout le mois de janvier ! 

 Mais la traditionnelle galette des rois est aussi l’héritage d’une tradition 

païenne. 

Elle vient des Saturnales, une fête romaine célébrant le dieu Saturne et le 

Soleil. Un repas était alors partagé entre les maîtres et les esclaves et une fève 

(un haricot) était glissée dans un gâteau ou une galette dont l’aspect rond et 

doré rappelait le soleil. On tirait au sort un esclave ou un condamné à mort qui 

devait être le roi pendant sept jours... avant d'être exécuté. 

Ce n’est qu’en 336 après J.C. que l’église catholique déclara officiellement le 

jour de Noël le 25 décembre, le faisant ainsi coïncider avec les fêtes païennes 

très populaires de l’époque qui avaient tout un tas d’anciens rituels liés au 

solstice d’hiver. Les célébrations fêtant le rallongement des journées et le 

retour du beau temps. 

C’est autour du 13°-14° siècle qu’apparaissent les premières traces de gâteau 

du partage lors de l’Epiphanie. 



Des moines ont commencé à élire leur chef de chapitre en mettant une pièce 

d’or dans un morceau de pain. Le pain a ensuite été remplacé par une 

couronne de brioche et la pièce d’or par une fève. 

 Cette coutume s’est rapidement développée dans toutes les couches de la 

population, il est de tradition d’envoyer l’enfant le plus jeune sous la table, 

censé être le plus innocent. 

En réalité, les premières fèves ont été mises dans les gâteaux des rois car elles 

étaient symbole de fécondité (la fève est le premier légume poussant au 

printemps, soit après le solstice d’hiver). 

La galette des rois prend des formes et des parfums variés selon les régions et 

les traditions locales. Mais de toutes les histoires, il y en a une qui lui a donné 

son nom de galette des rois. 

Et vous la galette vous l'aimez comment ? 

Merci à la boulangerie " Des gâteaux et du pain" et à sa vendeuse pour avoir 

gentiment accepter de répondre à mes questions : 

 

 

Donc faire une galette c'est plutôt sympa quand tu connais le métier, on fait 

toute sorte de galettes et aussi pour que ça soit aussi bon, on commence à les 

faire à 6h du matin, mais c'est là un peu le problème du métier. Sinon déjà à la 



maison avec mon frère depuis tout petit j'aimais bien faire de la cuisine. Bon 

merci de m'avoir interviewé et j'espère que votre journal va bien marcher." 

A l'école, on mange chaque année la galette le vendredi qui suit l'épiphanie, je 

trouve ça plutôt cool.  Il y a toujours 5 galettes et 5 fèves et être le roi ce jour-

là, c'est vraiment "kiffant" . 

J'espère que cet article spécial galette vous a plu. (Balthazar Vaudour) 

 

              Petit remercIEment   

             

 Merci beaucoup à Sophie et à Balthazar de m’avoir permis de faire une 

nouvelle édition. Je sais maintenant à qui faire confiance pour de nouveaux 

articles. Cela n’empêche en rien d’autres élèves de venir me voir s’ils le veulent 

pour d’autres articles.         

                 


